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Residentes em 
Pediatria do HNSD 

recebem aula de 
professora da UFV

Namorada arma, com seu namorado, assalto contra 
trabalhadores/companheiros de fábrica de goiabada
 Na tarde de 05 de julho, 
policiais militares prenderam 
03 (três) suspeitos de roubo  e 
apreenderam uma arma de fogo 
e dinheiro, após assalto ocorri-
do nas proximidades do Km 3 
da Rodovia AMG 1705, perto da 
empresa Tia Carla, que produz 
goiabada-cascão. Os assaltados 
são funcionários da empresa de 
Santa Cruz do Escalvado.
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Vôlei de praia de Ponte Nova 
disputa etapa estadual do Jemg
 A cidade da goiabada-cascão partici-
pará na etapa estadual do Jemg, em Gover-
nador Valadares, com a dupla masculina do 
vôlei de praia, Enzo e Yago (foto), do Colégio 
Athenas/Equipe.

O artista plástico e ex-colunista de 
cultura do Líder Notícias, Ayrton Pirtz, 
receberá o título de Mestre dos Saberes 

e Fazeres de Ponte Nova.

Grupo criador do projeto: Fabrício Castro, Poliana Romualdo, Mariana Marques, Clara Lanna e Karen Chaves 
(crédito da foto: selfie de Fabrício Castro)
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 Um grupo formado pela mãe atípica Polyana Romual-
do, que é pedagoga; pela fisioterapeuta Karen Chaves; pelo 
psicólogo Fabrício Castro e pelas advogadas Clara Lanna e Ma-
riana Marques, com apoio do Consepis (Conselho de Segurança 
Pública e Integração Social de Ponte Nova, criaram o “Projeto 
Famílias Atípicas”.

“Projeto Famílias Atípicas” 
vai atuar para proteger autistas 

e portadores de doenças raras
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Câmara de Viçosa abre processo 
para tentar cassar vereador do 

PT : Professor Bartô
 Por 10 votos a 04 (quatro) a denúncia que solici-
ta a cassação do mandato do vereador Professor Bartô (PT) 
foi aceita no início do mês. A denúncia apontou o Professor 
Bartô (PT) como responsável pelo vazamento de mensa-
gens do grupo de WhatsApp criado pela CCJ da Câmara: sem 
autorização dos demais participantes.

PONTE NOVA/SANTA CRUZ DO ESCALVADO
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 Democra-
cia plena é vocação 
do brasileiro. No ce-
nário político atual, 
até a corrente con-
trária à mais ampla 
demonstração de 
liberdade busca no-
toriedade, falando 
por falar, nos valo-
res democráticos. 
As tendências antidemocráticas 
são por demais conhecidas na 
nossa política. Vindo princi-
palmente da esquerda radical, 
o discurso de defesa do estado 
democrático de direito não tem 
autenticidade. Vivemos um mis-
to de intenções socialistas enco-
berta pelo falso discurso de de-
fesa da democracia. Felizmente, 
temos instituições e sentimentos 
que ainda resistem a estas tenta-
tivas. A esquerda sabe que sem 
“batalha” não se impõe mudan-
ça de regime repentinamente. 
Mas o terreno vem sendo prepa-
rado para que no futuro as portas 
se abram a essa possibilidade. 
Aos patriotas caberá resistir.
 A democracia vem des-
de 510 a.C. por ação do aristocra-
ta grego “Clistenes”, desde então 
considerado o “Pai da Democra-
cia”. Para que houvesse um senti-
do de liberdade ampla, o político 
grego liderou uma revolta popu-
lar contra o último tirano grego, 
“Hípias”, que governou entre 
527 w 510 a.C. Mesmo tendo se 
passado 2.500 anos, as raízes da 
democracia continuam vigoro-
sas. Na soberania exercida pelo 
povo os cidadãos são os deten-
tores do poder e delegam parte 
dele ao Estado para que se orga-
nize como sociedade. O desejo do 
povo se manifesta nas decisões 
políticas sempre em conformi-
dade com o desejo da população. 
Não há organização mais ampla 
em defesa da liberdade.
 Um exemplo de falsa 
democracia é a República Po-
pular “Democrática” da Coreia. 
Considerado o país mais fechado 
do mundo, a Coreia do Norte cul-
tua o ditador “Kim Jong-un” (40) 

como divindade. Apoiado 
por grupos de influência 
que o fortalecem no po-
der, Kim Jong-un é o mais 
exótico dos ditadores do 
mundo. Além de excên-
trico é cruel e implacá-
vel com aqueles que se 
atrevem a desobedecer às 
rígidas regras do regime. 
Existem outros países 

que se escondem por detrás da 
democracia. Atualmente nove pa-
íses trazem a palavra “Democráti-
ca” no nome oficial. A maioria de-
les é de ditaduras. A pergunta que 
fica: por que as ditaduras gostam 
de ter a expressão “democrática” 
no nome oficial?
 No século XIX a pa-
lavra democracia tinha muito 
prestígio, principalmente entre 
políticos e as elites. Formadores 
de opinião, essas camadas da 
sociedade tinham papel impor-
tante nas eleições. Agradá-los era 
uma forma de obter apoio para 
continuar no poder. No século 
XX o ditador russo Lenin passou 
a falar em ditadura democrática 
operário-camponesa. A ideia de 
Lenin era subverter a ordem das 
elites e das classes médias, que 
não demonstravam nenhum ape-
tite revolucionário. Dar ao povo 
a sensação de liberdade que a 
democracia oferece, deu a Le-
nin o controle total das diversas 
camadas sociais. O conceito de 
uma ditadura do proletariado e 
da ditadura democrática, lhe deu 
o controle total. O resultado é co-
nhecido. Milhões de russos mor-
tos por se oporem ao seu modelo 
cruel de governo.
 Os valores democrá-
ticos são fundamentais para o 
funcionamento de um sistema 
democrático: liberdade de ex-
pressão, igualdade de direitos, 
respeito às minorias, participa-
ção popular, Estado de direito, 
transparência e accountability. 
Cada um desses valores desem-
penha um papel crucial na pro-
moção da democracia e na pro-
teção dos direitos individuais e 
coletivos dos cidadãos. 

A liberdade pela democracia

Eleições 2024: boato e “fake news”!

**Os artigos desta página não correspondem ao pensamento do Líder Notícias: as opiniões são de inteira responsabilidade de seus autores

 Olá, tudo bem?
 É fato que um boa-
to é prejudicial, ou atrapa-
lha. No mínimo causa cer-
to desconforto, ainda que 
temporário.
 O boato é um mal 
que atrapalha inicialmente 
e pode atrapalhar uma ges-
tão por anos. Há sanções à 
coletividade, ao longo do 
tempo e sanções jurídicas, 
desde que devidamente 
provadas, que são as pre-
vistas nos artigos 57-H e 
parágrafos da Lei Federal 
9.504/1997 e artigos 35 
e 89, parágrafo único, da 
Resolução 23.610/2019 do 
Tribunal Superior Eleitoral 
(TSE), quando o(a) pré-can-
didato(a) usa a internet ou 
grupo direto ou indireto de 
pessoas para espalhar uma 
notícia falsa como se fosse 
verdadeira! 
 Se tais boatos se 
perpetrarem pela rede mun-
dial de computadores, há 

outros dispositivos legais, 
como o Marco Civil da Inter-
net e a Lei Geral de Proteção 
de Dados (LGPD), além dos 
convênios celebrados entre 
o TSE (Tribunal Superior 
Eleitoral) e as chamadas 
Big Techs (YouTube, Meta 
e outros....), que auxiliarão 
os Juízes Eleitorais na apu-
ração de tais ilícitos. Sejam 
crimes contra a honra (calú-
nia, injúria, difamação) ou 
qualquer notícia mentiro-
sa, a Justiça Eleitoral estará 
atenta e vai punir quando 
for provocada. Enfim, feliz-
mente, quem ainda insiste 
em tal tática está com os 
dias contados.
 Não custa lem-
brar que em 2018, o TSE 
acolheu representação da 
pré-candidata Marina Silva 
e do Partido Rede Susten-

tabilidade movida contra 
o Facebook em razão de 
tal prática, determinando 
a remoção de propagan-
das falsas e que atentam 
aos crimes contra a honra. 
Nas eleições municipais de 
2016, em cidade próxima, 
um pré-candidato a dispu-
ta municipal e um partido 
foram condenados a retirar 
propagandas que ofendiam 
a honra e distorciam a ver-
dade, de forma bem pitores-
ca, em relação à administra-
ção de um pré-candidato.
 Segundo o famoso 
filósofo poeta romano Virgí-
lio, “Nada se espalha com 
maior rapidez do que um 
boato”. Que venha a espe-
rança de eleições com me-
nos “boataria” e mais pro-
postas! Valorize seu voto. 
Forte abraço e boa sorte!

(*) Ricardo Motta é jornalista, escritor e poeta. Ambientalista desde 1977

Desembargador do Paraná usa "prosa de 
botequim" para menosprezar a mulher

 Com uma prosa de 
botequim vagabundo, o desem-
bargador e presidente da 12ª Câ-
mara Cível do Tribunal de Justiça 
do Paraná, Luís César de Paula 
Espíndola, usou de sua verbor-
ragia animalesca e despreparada 
para atacar a mulher.
 Julgava-se uma me-
dida protetiva para menina de 
12 anos assediada na escola por 
um professor. O doutor negou a 
proteção. Questionado por uma 
colega, estrelou um espetáculo 
de falta de compostura e de to-
lices machistas.
 O desembargador dis-
se: "Quem está correndo atrás 
de homem são as mulheres". 
Elas estão loucas para "levar um 
elogio, uma piscadela, uma can-
tada educada", porque "não tem 
homem" no mercado”. E aí, ele 
entra na surrada homofobia. Lasti-
mável, mas ele disse que não quis 
menosprezar a mulher.
 O vídeo da sessão judi-
cial viralizou. É possível perceber 
o desconforto da desembargadora 
que estava do seu lado direito. Ela 
chegou a virar as costas para o 
machão de plantão, branco euro-
peizado do “Sul Maravilha”, como 
dizia  o cartunista Henfil, aquela 
da “corda bamba de sombrinha", 
cantado por Elis Regina (composi-
ção de João Bosco/Aldir Blanc).

 Sobre o caso, decla-
rou que o professor acusado de 
assédio "foi infeliz", mas "não é 
um monstro". O desembargador 
Espíndola declarou, de resto, que 
seria necessário provar. Do contrá-
rio, crianças ficariam estimuladas 
a denunciar professor. “A mani-
festação do doutor é revoltante, 
afrontosa e desalentadora. Revol-
ta porque as asneiras foram ditas 
por um sujeito que recebe salário 
da sociedade para zelar pela in-
tegridade do processo. Deveria 
tratar com dignidade a menina 
assediada, estimulando outras 
vítimas a exercerem o direito de 
acesso à Justiça sem o inconve-
niente do tratamento degradan-
te”, comentou o colunista do Uol, 
Josias de Souza, em 05 de julho.
 O STJ condenou em 
2013 o desembargador Espíndola 

por agressão  cometida contra sua 
irmã durante uma briga. A mãe 
deles também foi agredida. Um 
laudo pericial atestou as lesões 
corporais nas vítimas. O Conselho 
Nacional de Justiça (CNJ) disse, em 
nota, que as falas do desembarga-
dor são um "discurso potencial-
mente preconceituoso e misógino 
em relação à vítima de assédio". 
 A misoginia e o ma-
chismo exacerbados têm sido 
frequentes na boca de persona-
lidades, que se espremer não dá 
suco. Recentemente, a poderosa 
atriz Luana Piovani desancou o 
encabulado, destruidor do meio 
ambiente, o ex-craque Neymar, 
que defende a PEC das Praias. Ou-
tros se mostraram por ai: Thiago 
Brennand, Renato Cariani, Edu-
ardo Bolsonaro. Além de outros, 
ainda, menos qualificados!
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57ª Expovale leva milhares de pessoas aos 
shows e concursos de marcha e leiteiro

Obras de concretagem da Vila Oliveira muda 
garagem da São Jorge temporariamente 

em partes para evitar maio-
res transtornos aos mo-
radores. Toda a extensão 
da Rua Nair Augusta Pires 
passa por reestruturação de 
sua rede de drenagem de 
água pluvial além do servi-
ço de preparo do solo para 
receber a concretagem. 
 Em maio deste ano 
de 2024, a reportagem es-
teve Vila Oliveira e ouviu o 
morador Gerson “Boi” Gon-

 As obras de pavi-
mentação com revestimen-
to em concreto, o conheci-
do pavimento rígido, que 
começou em março deste 
ano (2023) na Rua Nair 
Augusta Pires (Vila Oli-
veira) está em ritmo mais 
lento, após a concretagem 
no primeiro trecho que fica 
entre o Bairro Bom Pastor e 
a garagem da São Jorge Au-
tobus. Com isso, a garagem 

çalves. Ele disse que há mais 
de 04 (quatro) a comunida-
de reivindica a obra. A maté-
ria jornalística foi publicada 
no dia 03 de maio, edição 
nº 592. Na ocasião, o mo-
rador disse que foram anos 
de luta, protestos e reuniões 
seguidas com o Poder Exe-
cutivo: “Vamos aguardar o 
final desta obra, pois já so-
fremos muito”, disse Gerson 
“Boi” Gonçalves.

da empresa passou para o 
antigo “Pesque-pague de 
Zé Fernandes”, no Bairro 
Copacabana.
 A Rua Nair Augus-
ta Pires que dá acesso aos 
bairros Bom Pastor e São 
Pedro já foi alvo de protes-
tos, indicações na Câmara 
de Ponte Nova e diversas 
reportagens no Líder Notí-
cias. A obra que custará R$ 
1.766.462,13, foi dividida 

Willian Santos, consultor de silagem da “Sementes Biomatrix”, durante palestra na Expovale 
(crédito da foto: Diego Siman/Líder Notícias)

Presidente do Sindicato Rural no resultado do concurso leiteiro ao lado de produtores rurais e 
servidor da Emater, Varnilson do Carmo (crédito da foto: Toninho Carvalho)

Atual estágio da obra de concretagem na Vila Oliveira (crédito da foto: Diego Siman/Líder 
Notícias)

Início das obras da Rua Nair Augusta Pires (Vila Oliveira), em março de 2024 (crédito da foto: 
Diego Siman/Líder Notícias)

VILA OLIVEIRA/PONTE NOVA

 Milhares de pes-
soas acompanharam de 
perto a programação da 
57ª Expovale - Exposi-
ção Agropecuária, Co-
mercial e Industrial do 
Vale do Rio Piranga, que 
começou dia 04 de julho 
e terminou no domingo 
passado, 07 de julho. A 
promoção foi do Sindica-
to dos Produtores Rurais 
em parceria com a secre-
taria municipal de Cultu-
ra, Turismo e Comunica-
ção, órgão da Prefeitura 
de Ponte Nova, que tem 
como secretária Fernan-
da de Magalhães Ribeiro.
 A movimentação 
da 57ª Expovale começou 

antes do dia 04, quando 
chegaram os animais e fo-
ram instalados os estan-
des. Isso a partir do 1º de 
julho, segundo explicou 
o presidente do Sindica-
to dos Produtores Rurais 
de Ponte Nova e região, 
Francisco “Chico Augus-
to” de Castro Gomes.
 “Como nós preví-
amos e tínhamos certeza, 
a exposição de 2024 al-
cançou nível igual e teve 
até momentos superiores 
a 2023”, comentou Chico 
Augusto ao radialista Ba-
tista da Silva, que apre-
senta o programa Acorda 
Vale, da Rádio Montanhe-
sa 670 KHZ. Ele ressaltou 

que a programação diver-
sificada deste ano atraiu 
muita gente: mostra de 
bovinos, mostra de equi-
nos, Concurso Leiteiro de 
Galpão e Torneio Leiteiro 
Intermunicipal da Agri-
cultura Familiar. 
 O presidente do 
Sindicato Rural falou 
também sobre o sucesso 
da realização do Concur-
so de Marcha, os estandes 
do agronegócio, estande 
do artesanato regional, 
estande dos segmentos 
comercial, industrial e 
de serviços, cursos e ofi-
cinas profissionalizantes 
do Senar, diversões para 
as crianças e shows artís-

ticos. Tudo isso com livre 
acesso, inclusive pales-
tras sobre agronegócios e 
fertilizantes.
 No dia 06 de ju-
lho, às 15 horas, aconteceu 
a premiação do Concurso 
Leiteiro de Galpão e da 
mostra de bovinos, com 
entrega de troféus, de ro-
setas e certificados para os 
produtores rurais partici-
pantes. Também entrega 
de medalha e sorteio de TV 
42 polegadas para os trata-
dores dos animais. O servi-
dor da Emater-MG (Empre-
sa Mineira de Assistência 
Técnica e Extensão Rural), 
Varnilson do Carmo, este-
ve na premiação.



@josejarbasramosfilho - Ao lado do 
grande Everson do Galo Doido!

@zuca9 -  A natureza é uma aventura 
para poucos!

@sandrinha_souza0904 - Em busca do 
sonho dourado da música!

@damasceno903 - Nas trilhas da vida!
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HAG em alta

 A psicóloga Tandê Saltarelli Martins  postou 
em sua página do Facebook homenagem a sua filha 
Tailla por ocasião da Festa Junina: “Festa Junina de 
Tailla. A caipira ficou muito feliz com a presença 
dos primos!”. 

 O jovem cineasta Pedro Salomé, que tem o 
DNA de solidariedade, inteligência e criatividade dos 
pais Ronaldo e Sheila, continua exercitando o amor 
compartilhado com a advogada Carolina Fabião, que 
trabalha na Câmara de Ponte Nova. Love is the air!

Festa Junina de Tailla

Pedro e Carolina

 Os gerentes Marina 
Boroni e Lucas Câmara do 
Hospital Arnaldo Gavazza 
Filho (HAG)  participaram 
no mês de junho do 11° 
Integra Saúde, promo-
vido pela Federação das 
Santas Casas de Hospitais 
Filantrópicos de Minas 
Gerais/FEDERASSANTAS, 
em Belo Horizonte. Sem-
pre aprendendo mais: as-
sim é que eles caminham, 
para melhorar a saúde em 
Ponte Nova!
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Plano Municipal da Primeira Infância de 
Ponte Nova está em elaboração desde junho

A Comissão do PMPI reuniu-se pela 1ª vez, no final de junho (crédito da foto: Instagram da Semed)

O vereador de Viçosa, Professor Bartô (PT) corre o risco de perder o cargo (crédito da foto: 
divulgação da CMV)

de diversas áreas como 
educação, saúde, assistên-
cia social, meio ambiente, 
cultura, esporte, legislativo, 
entre outros. Pretende-se 
trabalhar de forma inter-
setorial na definição de 
propostas que devem ser 
implementadas por um pe-
ríodo de 10 anos. Para ga-
rantir um documento que 
seja próximo da realidade 
de Ponte Nova, as famílias e 
as próprias crianças devem 
ser ouvidas.
 O compromisso 
para elaboração do PMPI foi 

decoro parlamentar.
 Todo o processo de 
cassação deve ser concluído 
em 90 dias pela Comissão Pro-
cessante, composta pelos ve-
readores Rogério Fontes Tistu 
(PP), Marco Cardoso (PRD) e 
Jamille Gomes (PT). O próxi-
mo passo é notificar o verea-
dor acusado, que terá 10 dias 
para apresentar sua defesa por 
escrito. Após receber a defesa, 

 A comissão para 
elaboração do Plano Muni-
cipal da Primeira Infância 
(PMPI), composta por ape-
nas 03 (três) homens e 17 
mulheres, se reuniu no final 
de 20 junho quando inicia-
ram as discussões e a cons-
trução do PMPI no município 
de Ponte Nova. O Plano Mu-
nicipal da Primeira Infância 
é um documento político e 
técnico, que visa assegurar 
os direitos das crianças de 0 
(zero)  a 06 (seis) anos. 
 A Comissão é com-
posta por representantes 

 A Câmara Munici-
pal de Viçosa acatou no do 
mês de julho, por 10 votos a 
04 (quatro) a denúncia que 
solicita a cassação do man-
dato do vereador Professor 
Bartô (PT). A denúncia foi 
motivada pela conclusão de 
uma Comissão Parlamen-
tar de Inquérito (CPI), que 
apontou o Professor Bartô 
(PT)como responsável pelo 
vazamento de mensagens 
de um grupo de WhatsApp, 
da Comissão de Constitui-
ção, Justiça e Redação (CCJ) 
da Câmara, sem autorização 
dos demais participantes.
 Edinei Ferreira de 
Souza, pré-candidato a ve-
reador pelo Partido Social 
Liberal (PSL) nas eleições de 
2020, apresentou a denún-
cia. Ele argumentou que o 
Professor Bartô (PT) utilizou 
seu cargo para cometer o 
crime de violação de corres-
pondência, alegando que tais 
atos são incompatíveis com o 

firmado no 2º semestre de 
2023 e reafirmado no evento 
que ocorreu em março deste 
ano, em Belo Horizonte. Re-
presentaram Ponte Nova, na 
ocasião, a titular da secreta-
ria municipal de Educação 
(Semed), professora Keila 
Lacerda e a chefe de Departa-
mento Pedagógico da Educa-
ção Infantil, Patrícia Freitas 
Costa. O PMPI tem o apoio da 
Fundação Bernard van Leer, 
da Urban95, do Centro de 
Criação de Imagem Popular 
(CECIP) e da Rede Nacional 
Primeira Infância (RNPI).

a Comissão Processante (CP) 
pode arquivar o processo ou 
continuar com ele.
 Caso continue, a CP 
ouvirá testemunhas e cole-
tará provas. O vereador Pro-
fessor Bartô (PT) negou as 
acusações, alegando que as 
provas apresentadas não são 
conclusivas e que não há evi-
dências concretas que com-
provem seu envolvimento.

Câmara de Viçosa aprova Comissão Processante 
para tentar cassar Professor Bartô (PT)

Festa religiosa de Guaraciaba recebe honra 
do Papa Francisco: agora é Jubileu de Sant’Ana

O radialista Vicente de Freitas recebeu o padre Geraldo Trindade e a imagem de Sant’Ana no 
dia 09 de julho à tarde (crédito da foto: Ricardo Motta/Líder Notícias)

 A Festa de Sant’Ana 
em Guaraciaba já tem data 
para começar: será a partir de 
16 de julho, com término pre-
visto para dia 27 de julho. Uma 
das mais tradicionais manifes-
tações religiosas do Vale do Rio 
Piranga, a Festa de Santana, 
padroeira de Guaraciaba, é ce-
lebrada há 192 anos. O evento 
tem grande significado religio-
so e cultural e atrai uma multi-
dão de devotos e romeiros. 
 Para divulgar o even-
to religioso, que ganhou o sta-
tus de Jubileu, após decreto 
do Papa Francisco, esteve na 
Rádio Montanhesa 670 Khz, 
o pároco de Guaraciaba padre 
Geraldo Trindade. Ele conce-
deu entrevista ao radialista 
Vicente de Freitas,na tarde de 
terça-feira, 09 de julho. “Na 
Festa de Sant’Ana, a cidade 
de Guaraciaba se transforma, 
respirando um ambiente de fé 
e devoção intensificado”, disse 
o padre Geraldo Trindade.
 Ele confirmou que 
a temática deste ano "Unidos 

à Sant’Ana por um mundo de 
irmãs e irmãos", está alinhada 
com os princípios da Campa-
nha da Fraternidade de 2024. 
“Neste ano, o Papa Francisco 
concedeu à festa o título de 
Jubileu, reconhecendo sua 
importância e a magnitude 
das graças que os fiéis bus-
cam através da intercessão de 
Sant'Ana”, comentou o padre.
O título de Jubileu é uma honra 

significativa na tradição cató-
lica, geralmente concedido a 
festas que alcançam um marco 
especial em sua história ou que 
têm uma relevância excepcio-
nal para a comunidade de fé. 
No caso da Festa de Sant'Ana, 
o Jubileu destaca não apenas 
a longevidade da celebração, 
mas também o impacto espiri-
tual que tem sobre os devotos 
ao longo dos anos. 
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Programa de Resiliência em Pediatria
e Semana do Acolhimento, em Ponte Nova

Andréia Guerra Siman ministra aula para residentes de pediatria do HNSD (crédito da foto: 
divulgação da IHNSD)

Andréia Guerra Siman ministra aula para residentes de pediatria do HNSD (crédito da foto: 
divulgação da IHNSD)

Marina Boroni, gerente de enfermagem do HAG; Luana Sarandi, enfermeira do HAG; Emerson, super-
visor da Radiologia do Bom Samaritano; Lucas Câmara, gerente do HAG; Vítor, gerente do Bom Sama-
ritano; Priscila, supervisora de Medicina Nuclear do Bom Samaritano; Lara Sassi, enfermeira do HAG 
(crédito da foto: divulgação do Hospital Bom Samaritano)

de julho. Objetivo serviu para 
capacitação dos colaboradores 
na realização de atendimentos 
de transexuais, transgêneros e 
autistas. Todos que participa-
ram tiveram a oportunidade 
de ampliar a visão sobre esses 
temas e entenderem a necessi-
dade desse acolhimento, como 

dito por nossos colaboradores 
no vídeo acima.
 A abertura da Sema-
na do Acolhimento aconteceu 
no dia 1º de julho, com a parti-
cipação do provedor da IHNSD 
Francisco Rodrigues da Cunha 
Neto e do vice-diretor clínico 
Dr. Fábio Reder, seguindo-se 
palestra da Dra. Laís Brasil, en-
docrinologista.
 Nos dias 02/07 e 
03/07 de julho, esteve presen-
te a advogada Keyla Malheiros, 
que palestrou a respeito da 
visão legislativa sobre transe-
xuais e transgêneros. No dia 
04/07, a Dra. Laís Brasil repetiu 
sua palestra sobre transexuais 
e transgêneros e a assistente 
social Amélia Suriani, que fa-
lou sobre deficiências ocultas 
e como identificá-las. Por fim, 
na sexta-feira, 05/07, o foco 
foi o autismo, com palestras do 
psicólogo Fabrício Castro e da 
pedagoga e mãe atípica Poliana 
Romualdo. 

 Na noite dessa segun-
da-feira, 08 de julho, o Progra-
ma de Residência em Pediatria 
da Irmandade do Hospital de 
Nossa Senhora da Dores reali-
zou uma aula sobre adminis-
tração de medicação de forma 
segura. A aula foi ministrada 
pela enfermeira e professora do 
curso de Enfermagem da UFV 
Andréia Guerra Siman. 
 O encontro foi no au-
ditório do Hospital Arnaldo Ga-
vazza Filho, com participação 
de profissionais dos 02 (dois) 
hospitais. Estavam presentes 
residentes, enfermeiros e téc-
nicos de enfermagem. “Agrade-
cemos a Andréia Guerra Siman 
pela presença e ao público 
pela participação”, diz nota da 
assessoria de comunicação.
 Semana do Acolhi-
mento do HNSD - O Hospital 
de Nossa Senhora das Dores 
realizou a 1ª Semana do Aco-
lhimento, entre os dias 1º de 05 

 Recentemente co-
laboradores do Hospital Ar-
naldo Gavazza Filho (HAG) 
realizaram uma visita técnica 
no Hospital Bom Samaritano, 
em Governador Valadares. 
A visita teve o objetivo de 
conhecer aquela instituição 
que é referência em sua ma-
crorregião. Foi uma troca de 
experiências, com ideias que 
fortaleceram o crescimento e 
desenvolvimento do HAG.
 Nessa oportunida-
de, foram discutidas ações 
dos setores de Medicina Nu-
clear, Serviço de Apoio Diag-
nóstico Terapêutico (SADT), 
Serviço de Controle de Infec-
ção Hospitalar (SCIH), Núcleo 
de Assistência Segura ao Pa-
ciente (NASP), gestão de lei-
tos e unidades de internação. 
O HAG agradece publicamen-
te a Renato Fraga, conselheiro 
deliberativo do Hospital Bom 
Samaritano, que viabilizou a 
visita dos colaboradores.

 Hospitais São João 
Batista e São Sebastião re-
ceberão significativo mon-
tante de recursos liberdade 
pelo Ministério da Saúde 
A ministra da Saúde, Nísia 
Trindade Lima, utilizou as 
atribuições conferidas pelo 
artigo 87 da Constituição 
Federal e considerando 
diversas portarias e reso-
luções, determinou a libe-
ração de R$ 16.845.329,80 
para a manutenção e me-
lhoria das ações e serviços 
públicos de saúde especia-
lizados na cidade.
 A decisão também 
levou em conta o ofício da 
Prefeitura Municipal de Vi-
çosa no início do mês de 
junho, quando uma comiti-
va esteve em Brasília para 
pedir socorro, uma vez que a 
crise do sistema de Saúde de 
Viçosa tem sido recorrente 
desde o final de 2022, im-
pactando atendimentos nos 
hospitais de Ponte Nova.
 O montante será 
distribuído entre os hos-
pitais Hospital São Se-
bastião, que receberá R$ 
7.701.414,84, e o Hospi-
tal São João Batista, que 
será beneficiado com R$ 
9.143.914,96. Para o ano de 
2024, o impacto financeiro 
será de R$ 9.826.442,38, 
com parcelas mensais de R$ 
1.403.777,48, a partir da 6ª 
parcela do ano. 

 O Fundo Nacional 
de Saúde adotará as medidas 
necessárias para garantir a 
transferência regular e au-
tomática desses recursos ao 
Fundo Municipal de Saúde 
de Viçosa.  Essa medida é um 
passo significativo para refor-
çar a infraestrutura de saúde 
de Viçosa, garantindo que 
os hospitais locais tenham 
os recursos necessários para 
atender a população com 
qualidade e eficiência.
 Ministério Pú-
blico pode suspender as 
administrações dos hos-
pitais - Diante dos constan-
tes anúncios de suspensões 
temporárias dos serviços de 
urgência e emergência e fa-
lhas nos atendimentos pelo 
Sistema Único de Saúde 
(SUS), a situação envolven-
do os hospitais São Sebas-
tião e São João Batista, de 
Viçosa, distante cerca de 43 
quilômetros de Ponte Nova, 
ganhará mais um capítulo. 
 O Ministério Pú-
blico buscará um acordo 
para suspender, temporaria-
mente, a administração das 
unidades de saúde. A ideia é 
que uma empresa seja con-
tratada para realizar a ges-
tão única dos hospitais, de 
forma a mitigar os constan-
tes problemas que afetam o 
município por conta da situ-
ação financeira envolvendo 
as unidades. 

Crise do atendimento à saúde de 
Viçosa pode estar perto do fim: 

R$ 17 milhões do governo federal

Colaboradores do HAG visitam Hospital 
Bom Samaritano, em Governador Valadares

Hospitais São João Batista e São Sebastião receberão quase R$ 17 milhões do MS (crédito da foto: Google)

HNSD/HAG
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MEIO AMBIENTE E DESENVOLVIMENTO SUSTENTÁVEL

 A Universidade Fe-
deral de Viçosa (UFV) está na 
vanguarda das pesquisas para 
a mineração sustentável de 
lítio, mineral estratégico para 
a transição energética global. 
Em 2023, a Fundação de Am-
paro à Pesquisa do Estado de 
Minas Gerais (Fapemig) des-
tinou mais de R$ 6,6 milhões 
para estudos sobre a extração 
responsável do lítio, com a 
UFV desempenhando um pa-
pel central nesses avanços. 
 O pesquisador Ricar-
do Campos, do Departamento 
de Biologia Geral da UFV, co-
ordena um dos principais es-
tudos financiados pela Fape-
mig. Seu projeto, intitulado 
“Identificação e caracterização 
morfofuncional de espécies 
vegetais com potencial de fi-
torremediação e recuperação 
de áreas degradadas por mine-
ração de lítio”, explora a utili-
zação de rejeitos de silicato de 
alumínio para regenerar áreas 
afetadas pela mineração. 
 Os testes, condu-
zidos nos municípios de 

Araçuaí e Divisa Alegre, 
municípios do Vale do Je-
quitinhonha, contam com a 
colaboração da Companhia 
Brasileira de Lítio (CBL) e 
envolvem professores e estu-
dantes dos campi de Viçosa 
e Florestal da UFV. Dois (02) 
laboratórios, coordenados 
pelos professores João Paulo 
de Souza e Cleberson Ribeiro, 
receberam amostras do sili-
cato de alumínio para testar 
o crescimento de diversas es-
pécies vegetais.
 O Vale do Lítio  -  O 
Vale do Lítio foi concebido 
pelo Governo de Minas para 
aproveitar o recurso natural, 
criando um polo de desenvol-
vimento econômico que hoje 
gera empregos e atrai cada 
vez mais investimentos priva-
dos, fomentando a inovação 
tecnológica no Estado. Desde 
sua inauguração, o projeto já 
atraiu R$ 5,5 bilhões em in-
vestimentos privados e gerou 
10 mil empregos diretos e in-
diretos, fortalecendo a econo-
mia local e nacional.

 O local começou a 
receber frutíferas como li-
moeiros, bananeiras e goia-
beiras. Na semana passada, 
o espaço recebeu a visita 
do pré-candidato a prefeito 
pelo Partido Avante, Dr. Mil-
ton Irias, que estava acompa-
nhado de apoiadores, em 28 
de junho. No sábado passa-
do, 06 de julho, pela manhã 
a visita foi do pré-candidato 

 A Horta Comunitá-
ria do Bairro Copacabana, 
empreendimento voluntá-
rio, fruto de parceria entre 
a AmaCopa (Associação Co-
munitária dos Moradores e 
Amigos do Bairro Copaca-
bana e Adjacências), presi-
dida pelo líder comunitário 
Marcinho de Belim, e a se-
cretaria municipal de Meio 
Ambiente (Semam), por 
meio de intermediação da 
editoria do Líder Notícias, 
desde dezembro de 2023, 
se transformou em local de 
visita de diversas pessoas da 
comunidade ponte-novense. 
 Implantada em 
uma área verde do Bairro 
Nova Copacabana, a cerca 
de 200 metros do chafariz 
que distribui água, nas pro-
ximidades do extinto ramal 
ferroviário de Copacabana, 
a Horta Comunitária tem 
cerca de 40 canteiros com 
plantações de alface, almei-
rão, pimentão, mostarda, 
espinafre, couve, cebolinha, 
taioba e uma área exclusiva 
para ervas medicinais essên-
cias como manjericão, boldo, 
gengibre, açafrão e salsinha. 

do PT, vereador Guto Malta, 
que anunciou a liberação de 
R$ 30 mil de Emenda Impo-
sitiva para aplicação na Hor-
ta Comunitária. 
 Na segunda-fei-
ra, 08 de julho, na parte da 
tarde, a visita foi da pré-
-candidata a Prefeita de 
Ponte Nova, pelo Partido 
Progressistas, Valéria Alva-
renga, que é a vice-prefeita 

Horta Comunitária de Copacabana vira alvo 
de pré-candidatos a prefeito de Ponte Nova

O médico cardiologista e pré-candidato a prefeito, Dr. Milton Irias (centro), esteve no local em companhia do pre-
sidente da Guarda Mirim Estrela Radiante, Sebastião 50 e foi recebido por  Marcinho de Belim (à dir.), presidente 
da AmaCopa (crédito da foto: arquivo pessoal)

 O vereador do PT e pré-candidato a prefeito esteve no espaço comunitário, em 06/07 (crédito da foto: 
arquivo pessoal)

Pré-candidata a prefeita de Ponte Nova, Valéria Alvarenga (à esq.) visitou a Horta Comunitária em 08/07 (crédito da foto: Ricardo Motta/Líder Notícias)

Entrada da Horta Comunitária do Bairro Copacabana: iniciativa da Amacopa e da editoria do Líder Notícias, em parceria com a Semam (crédito da foto: arquivo da AmaCopa)

O Vale do Lítio é um complexo industrial e tecnológico localizado no Vale do Jequitinhonha, de-
dicado à extração, processamento e pesquisa desse mineral (crédito da foto: divulgação da CBL)

UFV é vanguarda em pesquisas 
para mineração sustentável de 
lítio, mineral estratégico para 

transição energética

do município. Na ocasião ela 
disse que o modelo poderá 
ser referência para implan-
tação em toda cidade, em 
um eventual governo, se ela 
conseguir ser candidata es-
colhida em convenção. An-
tes do dia 20 de julho, data 
do início das convenções, o 
pré-candidato André Luiz 
dos Santos confirmou que 
também visitará o local.
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Obesidade infantil no Brasil:
culpa dos ultraprocessados

EVITAR ULTRAPROCESSADOS EVITA OBESIDADE

 Evitar ultraproces-
sados sempre que possível 
é a principal recomendação 
do Guia. “A dieta da popu-
lação brasileira – arroz, 
feijão, mas não só, também 
as castanhas, o açaí, etc. – 
é naturalmente saudável. 
Ter um documento que po-
tencialize os nossos hábitos 
alimentares, sendo indutor 
de políticas públicas e ins-
trumento para a educação 
nutricional, é fundamental 
para uma sociedade mais 
saudável”, diz Patricia Jaime.
 O consumo de ali-
mentos ultraprocessados é 
responsável por aproxima-
damente 57 mil mortes pre-
maturas de pessoas entre 30 
e 69 anos por ano no Brasil, 
segundo estudo  realizado 
por pesquisadores da Univer-
sidade de São Paulo (USP), 
Fundação Oswaldo Cruz (Fio-

 O portal do Minis-
tério da Saúde diz que em 
2022, 14,2% das crianças 
brasileiras de até 05 (cin-
co) anos tinham excesso de 
peso ou obesidade. Esse nú-
mero é quase 03 (três vezes 
maior do que a média global, 
que fica em torno de 5,6%. 
Uma das principais razões é 
o alto consumo de alimentos 
ultraprocessados, ou seja, 
aqueles itens que passam 
por processos de industria-
lização e recebem aditivos 
químicos que viciam o pala-
dar. É o caso, por exemplo, 
de refrigerantes, salgadi-
nhos e biscoitos.
 Mas, ainda há sal-
vação. Basta ler e acompa-
nhar das dicas contidas no 

cruz), Universidade Federal 
de São Paulo (Unifesp) e 
Universidade de Santiago de 
Chile. O estudo foi publicado 
no “American Journal of Pre-
ventive Medicine”.  
 Alimentos ultrapro-
cessados não são propria-
mente alimentos, mas sim 
formulações de substâncias 
derivadas de alimentos, 
frequentemente modifi-
cadas quimicamente e de 
uso exclusivamente indus-
trial, contendo pouco ou 
nenhum alimento inteiro 
e tipicamente adicionadas 
de corantes, aromatizantes, 
emulsificantes e outros adi-
tivos cosméticos para que se 
tornem palatáveis ou hiper-
palatáveis e viciantes.
 Alguns exemplos 
desse tipo de produto são 
refrigerantes e outras bebi-
das saborizadas artificial-

“Guia Alimentar para a 
População Brasileira”, car-
tilha do Ministério da Saú-
de, que traz dicas de como 
comer e preparar a refeição, 
além de sugestões para en-
frentar os obstáculos do dia 
a dia, como falta de tempo e 
de conhecimento culinário. 
 A professora da Fa-
culdade de Saúde Pública e 
integrante do Núcleo de Pes-
quisas Epidemiológicas em 
Nutrição e Saúde (Nupens), 
ambos da Universidade de São 
Paulo (USP), Patricia Jaime 
considera o Guia como uma 
grande quebra de paradigmas 
em termos de educação ali-
mentar, pois é uma classifica-
ção que agrupa os alimentos 
segundo o nível de processa-

Nada de ultraprocessados (crédito da foto: Portal Drauzio Varella)

Obesidade infantil causa prejuízos à saúde física e mental das crianças (crédito da foto: divulga-
do pelo Instituto Baiano de Obesidade)

mente, biscoitos recheados, 
salgadinhos, barras de cere-
ais, macarrão instantâneo, 

mento: in natura ou minima-
mente processados (alimentos 
frescos ou com pouquíssimas 
transformações).
 O “Guia Alimentar 
para a População Brasilei-
ra” ainda lista os ingredien-
tes culinários processados 
(substâncias extraídas de 
alimentos in natura); pro-
cessados (ações industriais 
simples, como adição de sal 
e açúcar); e ultraprocessa-
dos, alimentos submetidos 
a diversos processos indus-
triais, como a fragmenta-
ção das substâncias (por 
exemplo, isolar proteínas) e 
modificações químicas (tal 
qual adição de conservan-
tes e aditivos para alterar 
cor e sabor).

sa aumento de peso, prin-
cipalmente em crianças e 
adolescentes.

sopas de pacote, sorvetes e 
refeições congeladas pron-
tas para consumo.  Isto cau-
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CANAL REIS ESTÁ NO AR DE SEGUNDA 
A SÁBADO

QUADROS DO PROGRAMA CANAL REIS

Tele Sorte, Medicina Geral com Dr. Bransildes Terra; Horóscopo com 
previsões astrológicas de seu signo; Aniversariantes do Dia e Sorteio 
de Brindes.

- De: 08h até 12h

Broncas e reclamações de qualquer órgão nós respondemos. 
É só ligar para 3881-5339: DMAES. Prefeitura, Polícia, Correios, 
operadoras de telefonia, lojas, DEER, Governo do Estado, cartão 
de crédito e bancos.

 Desde sábado pas-
sado, 06 de julho, faltando 
apenas 03 (três) meses 
para o 1º turno das Eleições 
Municipais 2024, começa-
ram a valer uma série de 
proibições às candidatas 
e aos candidatos, sobretu-
do àquelas e àqueles que 
ocupam cargo público. 
A maioria das restrições 

estão previstas na Lei nº 
9.504/1997, que estabelece 
as normas para as eleições. 
 Contratação de 
shows artísticos/presença 
em inaugurações: fica proi-
bida a contratação de shows 
artísticos pagos com recur-
sos públicos na realização 
de inaugurações de obras 
públicas ou divulgação de 

tratar, remover, transferir 
ou exonerar servidor públi-
co. A exceção fica por conta 
de cargos comissionados e 
funções de confiança. No 
caso de concursos públicos, 
é permitida a nomeação 
dos aprovados nos certa-
mes homologados até 6 de 
julho (Lei nº 9.504/1997, 
art. 73, V).

prestação de serviços pú-
blicos (Lei nº 9.504/1997, 
art. 75); candidatas e can-
didatos não podem com-
parecer a inaugurações 
de obras públicas (Lei nº 
9.504/1997, art. 77).
 Nomeação ou exo-
neração de servidor públi-
co: até a posse dos eleitos, 
fica vedado nomear, con-

Eleições 2024: proibições 
estão valendo desde 06 de julho
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ças raras do município de 
Ponte Nova. A maioria des-
tas famílias experimentam 
a vulnerabilidade social, 
financeira, emocional e es-
trutural sendo necessário 
a transmissão do conheci-
mento de qualidade sobre 
as principais áreas que nor-
teiam as suas vidas: direitos 
civis, acesso à saúde, educa-
ção, inclusão e proteção da 
criança com deficiência.
 Os integrantes do 
grupo fundador do Coletivo 
disseram ao Líder Notícias 
que este ato social estimula 
o movimento em direção a 
transformações biopsicosso-
ciais possibilitando melho-
rias na qualidade de vida. 
“Enquanto ser social, a mãe 
está inserida em grupos que 
são construídos durante 
sua trajetória de sua vida. 

publicou 03 (três) livros.
 Amante da natu-
reza, Ricardo Motta apre-
ciou, momentos antes da 
entrevista/conversa, a pai-
sagem da margem direita 
do Rio Piranga, com árvo-
res de cerca de 44 anos, 
uma vez que a enchente de 
1979 destruiu totalmen-
te a área de preservação 
permanente. Antes disso, 
tomou uma cervejinha 
com o companheiro de re-
dação, o designer gráfico e 
responsável pela diagra-
mação do Líder Notícias, 
Fabiano José.

 Um grupo formado 
pela mãe atípica Polyana 
Romualdo, que é pedagoga; 
pela fisioterapeuta Karen 
Chaves; pelo psicólogo Fa-
brício Castro e pelas advoga-
das Clara Lanna e Mariana 
Marques, com apoio do Con-
sepis (Conselho de Seguran-
ça Pública e Integração So-
cial de Ponte Nova, criaram o 
“Projeto Famílias Atípicas”. 
O ato veio na sequência da 
“Caminhada pela Conscien-
tização do Autismo” realiza-
da em 07 de abril de 2024, 
entre o Bairro Guarapiranga 
e o jardim da Praça Cid Mar-
tins Soares, em Palmeiras.
 O “Projeto Famílias 
Atípicas” visa levar conheci-
mento, orientação e suporte 
às famílias atípicas, que têm 
filhos com TEA (Transtorno 
do Especto Autista) e doen-

 Na quinta-feira, 11 
de julho (ontem), entre as 
19h30min e 20h40min, o 
editor do Líder Notícias, 
jornalista Ricardo Motta 
esteve no estúdio do “Po-
dcast Bate-papo Só Ver-
dade”, que é apresentado 
pela Influencer digital e 
Youtuber Fernanda Biten-
court, que usou e abusou 
de perguntas que invadi-
ram a intimidade do es-
critor, jornalista, poeta e 
ambientalista, que casou 
04 (quatro) vezes, tem 04 
(quatro) filhas, sendo uma 
com cada companheira e 

Sejam no âmbito familiar, 
escolar, na comunidade, no 
ambiente de trabalho e nos 
relacionamentos. São essas 
relações, que podem ofere-
cer suporte e apoio nos cui-
dados com o filho”, comenta. 
 As atividades pro-
postas pelo “Projeto Mães 
Atípicas” pretendem alcan-
çar o máximo de famílias de 
forma online e presencial. As 
reuniões serão realizadas 01 
(uma) vez por mês, com temas 
predominantes e que levará 
em consideração a votação 
popular por meio de questio-
nário que será divulgado pelo 
Google Formulários.

 Ricardo Motta 
falou da sua agitada vida 
profissional no Líder 
Notícias e como noticia-
rista/editor da Líder FM 
93,9 Mhz e Rádio Monta-
nhesa 670 Khz, além de 
se dedicar à manutenção 
da Horta Comunitária do 
Bairro Copacabana. Nas-
cido em Coimbra, mas 
criado até a adolescência 
em São Pedro dos Ferros, 
ele entrou para o rádio 
em 1973, como comen-

 A primeira pales-
tra do grupo está marcada 
para acontecer no dia 06 
de agosto às 19h30min, no 
Céu das Artes, Praça José 
Emiliano Dias, 75, Centro 
Histórico,  que abordará 
o tema “Conhecendo o 
TEA: sob uma visão ma-
terna e profissional”, que 
será proferida  pela peda-
goga Polyana Romualdo. 
As inscrições podem ser 
feitas através do link ht-
tps://docs.google.com/
forms/d/e/1FAIpQLScm-
q8IzKE5by3vqRKxJyGA-
BSncNccsjhKtQOMC9Hh_
lLfjVtw/viewform.

tarista de futebol, repór-
ter de campo e depois 
trabalhou como locutor/
apresentador da Rádio 
Sociedade Ponte Nova.
 O “Podcast Bate-
-papo Só Verdade” ainda 
tem na produção e acom-
panhamento Carlinhos 
VLO e Diego Albergaria, 
além de Joyce e o garoto 
Miguel. Este foi o respon-
sável por uma das fotos 
que ilustram esta maté-
ria jornalística.

Carlinhos VLO, Fernanda Bitencourt, Ricardo Motta, Joyce e Diego Albergaria (crédito da foto:  
garoto Miguel

Print do “Podcast Bate-papo Só Verdade”: Fernanda Bitencourt e Ricardo Motta

O “Projeto Famílias Atípicas” ganhou corpo após a “Caminhada pela Conscientização do Au-
tismo”, em 07 de abril de 2024

 Saudações fraternas 
aos peregrinos do Universo! 
Como estão lidando com a 
temporada do Sol em Câncer? 
Depurando padrões ancestrais? 
Respeitaram seus ciclos de 
repouso? Cuidaram do lar ou 
agradeceram aos ancestrais? 
Ainda há tempo, em 22/7 o as-
tro-rei entra no signo de Leão e 
seria mais produtivo colocar a 
casa em ordem e ter libertado 
de padrões negativos para que 
a temporada leonina cumpra 
seu papel criativo e promissor. 
Sol em Leão favorece tudo que 
é criativo, belo e nobre. Mo-
mento em que as lideranças 
ganham evidência e as vaida-
des são como cristais. Portanto, 
coração generoso e honrado, 
mente produtiva, sexualidade 
sadia e alegria. 
 Os astros, as cartas 
funcionam como uma bússola 
que nos orientam na jornada 
terrena. Ao se resgatar o hábito 
ancestral de consultar oráculos 
percebemos que as leituras de 
cartas estão conectadas, seja 
entre uma consulta e outra so-
bre o mesmo ou vários assun-
tos. Seja numa consulta sobre o 
mesmo assunto com tarólogas 
diferentes. O fato é que os orá-
culos são ferramentas ances-
trais que nos permitem acessar 
o universo interior e encontrar 
respostas para nossos dilemas 
pelo nosso próprio esforço e 
vontade, no pleno exercício 
do livre-arbítrio. A linguagem 
simbólica, metafórica e poé-
tica toca o consulente em sua 
verdade e o que faz sentido 
para ele talvez não faça para 
mais ninguém, nem mesmo 
para a taróloga que interpreta 
as cartas. A sincronicidade do 
universo mostra no desenrolar 
dos acontecimentos as oportu-
nidades de esculpir o próprio 
destino, reconfigurando a rota, 
se preparando para tormentas, 
evitando possíveis dificulda-
des. Claro que há mistérios que 
nem vidente vê.
 No artigo passado o 
Diabo veio como aspecto nega-
tivo, em Julho esse anjo que voa 
nas trevas é o desafio do mês. 
Anunciando que a Luz é filha 
das Trevas, precisaremos nos 
agarrar a nossa luz interior para 
voar nas trevas da ignorância, 
opressão, manipulação, abuso 
de poder, interesses obscuros. 

Cada um tem um demônio in-
terior para dar nome, enfrentar 
e transformá-lo em um dom. 
Cito Nikola Tesla, “Se o ódio 
pudesse ser transformado em 
eletricidade, iluminaríamos o 
mundo inteiro!”. E se pudés-
semos transformar a extrema-
-direita fascista do mundo em 
nascente de água, não teríamos 
fome, sede e guerra no mundo. 
Bolsonarismo em árvores, re-
florestaríamos a Amazônia, e a 
bancada evangélica dava para 
salvar o Pantanal.
 Carro é a carta que 
rege esse período nos orien-
tando a manter o foco e a co-
ragem no enfrentamento dos 
obstáculos e das trevas que nos 
desafiam. Torre como aspec-
to negativo é o signo do grito 
de guerra, abalos tectônicos, 
falências, crises repentinas 
e a pretensão humana de ser 
“deus” arruinando o que há de 
bom no mundo. Vício em tec-
nologias, malefícios das redes 
sociais, crimes no ambiente 
virtual aterrorizando-nos.
 A Força confronta o 
intelecto exigindo autodomí-
nio, criatividade nas adversida-
des, resistência, integridade na 
tomada de decisão. Os donos 
do dinheiro nos querem tensos, 
amedrontados e escravizados. 
Que tenhamos mais tesão do 
que tensão! 

 Larângelis

 Lara Repolez é psi-
copedagoga, taróloga, astrólo-
ga, Poeta e Reikiana. Escreve 
sempre na 2ª semana de cada 
mês. Contatos: lrepolez@gmail; 
celular  (31) 99820- 3950

(*) Lara Repolês

Meu Amigo Tarot:  oráculo é um hábito 
ancestral de se orientar, como as estrelas

Ponte Nova: Projeto Famílias Atípicas entra em cena para 
cuidar e conscientizar população sobre autismo e doenças raras

Editor do Líder Notícias, Ricardo Motta 
no “Podcast Bate-papo Só Verdade”
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 No dia 14 de julho de 
1789, a população de Paris saiu 
às ruas e invadiu a Bastilha, 
uma prisão/masmorra que sim-
bolizava o absolutismo francês. 
A libertação dos prisioneiros re-
presentou o início da Revolução 
Francesa. Os franceses ainda co-
memoram a Queda da Bastilha 
como a data nacional do país. No 
Brasil, a Inconfidência Mineira 
foi claramente influenciada pen-
samento liberal dos filósofos ilu-
ministas franceses.
 Segundo o caderno do 
canal “UOL/Brasil Escola”, A Re-
volução Francesa foi resultado da 
grave crise que a sociedade france-
sa enfrentava nas décadas de 1770 
e 1780. Nesse período, a França 
possuía uma monarquia absolu-
tista e era governada por Luís XVI, 
que concentrava todo o poder do 
Estado francês. Além disso, a so-
ciedade francesa era dividida em 
03 (três) grandes grupos, conheci-
dos como estados.

 A grave crise econô-
mica que se instalou na França 
levou o rei Luís XVI a convocar os 
Estados Gerais. Os Estados Gerais 
eram uma espécie de conselho 
que reunia os representantes dos 
03 (três) estados para debater e 
tomar decisões pelo voto. O intui-
to dessa convocação era debater
alternativas para enfrentar a cri-
se sem que houvesse necessidade 
de retirar os privilégios do clero e 
da nobreza. Não deu certo: o povo 
se revoltou!
 Em 14 de julho é tam-
bém comemorado o Dia Mundial da 
Liberdade de Pensamento. A data 
garante que o indivíduo defenda a 
sua ideia ou posição em relação a 
um fato ou um ponto de vista. No 
artigo 18 da Declaração Universal 
dos Direitos Humanos, promulga-
da pela ONU (Organização das Na-
ções  Unidas), em 10 de dezembro 
de 1948 diz: “Toda pessoa tem di-
reito à liberdade de pensamento, 
consciência e religião”.

 A aristocracia fran-
cesa, em parceria com o rei 
Luís XVI, tentou barrar as 
ações do Terceiro Estado e 
impedir a atuação da Assem-
bleia Nacional Constituinte. 
No entanto, as atitudes do 
Terceiro Estado deram ao 
povo uma nova perspectiva 
política, o que possibilitou o 
início de um grande levante 
popular em Paris. Assim, fo-
ram formadas milícias popu-
lares sob a liderança de uma 
milícia comandada pela bur-
guesia (que se transformou 
na Guarda Nacional liderada 
por La Fayette).
 Procurando armar-
-se, a população parisiense, 
organizada nessa milícia, 
partiu, primeiramente, em 

direção ao Hotel dos Inváli-
dos (local que abrigava in-
válidos do exército francês) 
com o objetivo de tomar as 
armas armazenadas nesse 
local. Após isso, a população 
dirigiu-se à Bastilha para ter 
acesso ao estoque de pólvora 
para as armas obtidas no Ho-
tel dos Inválidos.
 A Bastilha era uma 
prisão e antigo símbolo da 
opressão do Antigo Regime 
e, naquele momento, abriga-
va apenas sete prisioneiros. 
O ataque a essa prisão é con-
siderado o símbolo da queda 
do sistema absolutista e ser-
viu de inspiração para espa-
lhar a revolução por outras 
cidades da França e para os 
meio rurais.

Queda da Bastilha na França muda o rumo 
político do mundo: 14 de julho de 1789

A Queda da Bastilha

patrimonial, é instru-
mento de conhecimento 
de bens culturais, seja 
de natureza material ou 
imaterial, que subsidia 
as políticas de preserva-
ção do patrimônio cultu-
ral são importantes para 
a história da cidade.
 A partir deste 
levantamento a Corpo-
ração Musical Santíssi-
ma Trindade e a Alepon  
passam a ser reconheci-
das como bens culturais 
imateriais do município, 
devido aos relevantes 
trabalhos realizados em 
prol da nossa cultura e 
passando a estar sob a 
tutela do Conselho Mu-
nicipal de Patrimônio 
Cultural, podendo rece-
ber recursos financeiros 
do fundo específico.

 A secretaria mu-
nicipal de Cultura, Tu-
rismo e Comunicação 
realizará o inventário 
cultural da Corpora-
ção Musical Santíssima 
Trindade e da Alepon 
(Academia de Letras, Ci-
ências e Artes), que com-
pletou 30 anos no dia 13 
de junho passado. 
 Outra importan-
te ação será o reconhe-
cimento do artista plás-
tico, Ayrton Pyrtz, como 
Mestre dos Saberes e 
Fazeres de Ponte Nova. 
Este título é concedido 
pelo Conselho Municipal 
do Patrimônio Cultural a 
personalidades cujo de-
sempenho é considera-
do notável.
 Segundo a Semc-
tc, o inventário, na seara 

Artista Plástico e ex-colunista do 
Líder Notícias será o novo Mestre 

dos Saberes e Fazeres de Ponte Nova

Tela de Eugène Delacroix que simboliza os ideais da Revolução FrancesaLuciano Sheikk, fundador da Alepon, é considerado o maior escritor vivo de Ponte Nova  (crédito da foto: 
página do Facebook do escritor)

Ayrton Pyrtz carregando obras de arte produzidas em seu ateliê (crédito da foto: arquivo pessoal)

Corporação Musical Santíssima Trindade (CMSS) será considerada Bem Imaterial de Ponte Nova (crédito 
da foto: divulgação da CMSS)

AYRTON PYRTZ
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Euder Santana Souza (Cidadania) está preso desde abril do ano passado (crédito da foto: arquivo da 
Câmara de Araponga)

"É preciso que essas mulheres entendam que elas não estão sozinhas. O Judiciário está preparado e de braços abertos para acolhê-las" enfatizou a juíza 
Fernanda Guimarães (Crédito: Divulgação/TJMG)

Juíza cria baralho com frases para acolher 
mulheres vítimas de violência doméstica

 O Correios divul-
garam que o novo concurso 
público da estatal que vai 
preencher 3,2 mil vagas: 
maioria para o nível ope-
racional de carteiro. Além 
disso, para quem trabalha 
há pelo menos 25 anos na 
empresa, foi anunciado um 
Programa de Desligamento 
Voluntário (PDV), para reno-
vação do quadro de pessoal.
 O edital do concur-
so deve ser publicado em 
setembro deste ano (2023) 
a expectativa é de que os 
novos contratados sejam 
chamados ainda neste ano, 
em dezembro. Conforme já 
divulgado, serão lançados 
02 (dois) editais: 01 (um) 
para nível médio (cargo 
agente de Correios) e outro 
para nível superior (cargo 
analista de Correios).
 Dentre as mais de 
03 (três) mil vagas, também 

haverá oportunidades para 
advogado, analista de siste-
mas, assistente social e en-
genheiro. O último concurso 
em âmbito nacional realiza-
do pela estatal foi em 2011, 
quando mais de 1,1 milhão 
de pessoas para 9.190 vagas 
de nível médio e superior.

Gaeco e agentes das polícias civil e militar realizam busca 
em cela de ex-presidente da Câmara de Araponga

 O Grupo de Atuação 
Especial de Combate ao Crime 
Organizado (Gaeco), Regional 
da Zona da Mata, com sede em 
Visconde do Rio Branco, em 
conjunto com a Promotoria de 
Justiça de Ervália, com a Polí-
cia Militar e com a Polícia Civil, 
cumpriu, na sexta-feira passa-
da, 05 de julho, mandado de 
busca e apreensão na cela em 
que se encontra detido o vere-
ador e ex-presidente da Câmara 
da cidade de Araponga, Euder 
Santana Souza (Cidadania). 
 O agente político, ex-
-presidente da Câmara Munici-
pal, é investigado por integrar 
uma organização criminosa 
apontada como responsável pela 
prática de homicídios qualifica-
dos, porte de armas de fogo e trá-
fico de drogas na região de Ara-
ponga, Ervália e Viçosa. Ele foi 
preso durante a 1ª fase da Ope-
ração Sicário, em abril de 2023. 
O vereador era tido como um dos 
líderes do grupo criminoso.  
 Relembre com o Lí-
der Notícias o caso: as inves-
tigações da Operação Sicário 
foram deflagradas com a finali-
dade de apurar o envolvimento 
dos investigados, inclusive do 

 "Você não precisa 
conseguir sozinha. Não há 
vergonha em pedir ajuda". 
Esta é apenas uma das 55 
frases que ilustram o baralho 
“Afago" criado pela juíza Fer-
nanda Guimarães, da Comar-
ca de Mariana, para acolher 
e apoiar mulheres vítimas de 
violência doméstica que che-
gam ao fórum da cidade.  A 
proposta é deixar as cartas na 
sala de acolhimento para as 
mulheres nas unidades judi-
ciárias. Elas podem escolher 
uma ou várias delas, sentindo-
-se fortalecidas e amparadas. 
 Responsável pela 2ª 
Vara Cível e Criminal e de Exe-
cução Penal da Comarca de Ma-
riana, que abrange as questões 
de violência doméstica, a juíza 
Fernanda Guimarães disse que 

agente político e seus familia-
res, em diversos homicídios 
qualificados consumados na ci-
dade de Araponga. 
 Além disso, a opera-
ção também apurou a partici-
pação em uma organização cri-
minosa atuante nas cidades de 
Araponga, Viçosa e região, em 
que o grupo é conhecido pela 
prática de delitos violentos, 
inclusive com execuções sumá-
rias  de pessoas. Na ocasião, em 
abril de 2023, foram cumpridos 

é comum as mulheres chega-
rem para uma audiência de 
instrução e julgamento muito 
apreensivas, achando que elas 
estavam sendo julgadas e, em 
função disso, tentando justifi-
car a violência sofrida.
 "Não conseguíamos 
dar o acolhimento necessário 
a elas. Então, fiquei pensando 
como eu, como juíza e mulher, 
gostaria de ser recebida em 
uma situação dessa. Veio en-
tão a ideia do baralho, em que 
a mulher pudesse sortear uma 
carta e ler uma frase de cari-
nho", afirmou a magistrada.
 Os textos vieram de 
mensagens já lidas pela juíza, 
alguns retirados de letras de 
música ou de pensadores, to-
dos com o intuito de mostrar à 
mulher que ela não é culpada 

11 mandados judiciais nos mu-
nicípios de Viçosa, Araponga e 
Sericita, sendo 03 (três) man-
dados de prisão temporária e 
08 (oito) mandados de busca e 
apreensão, inclusive na Câmara 
Municipal de Araponga. 
 As apurações constata-
ram que o vereador preso e seus 
familiares eram muito temidos na 
região e que o parlamentar muni-
cipal também usava sua autorida-
de como garantia de impunidade 
para seus atos ilícitos.  

pela violência sofrida e que 
ela pode e deve dividir esse 
problema com alguém e lutar 
contra isso. As cartas foram 
ilustradas por Carol Rossetti 
e agora estão sendo impressas 
para ganharem espaço nos fó-
runs de Mariana, Ponte Nova, 
Viçosa e Ouro Preto.
 "Eu também enviei os 
arquivos do baralho para al-
guns colegas juízes, e eles têm 
a liberdade de usá-los em suas 
comarcas", ressaltou Fernan-
da Guimarães. Para ela, quanto 
maior e mais ramificada a rede 
de proteção, maior a possibili-
dade de se alcançar essa vítima. 
E isso se torna fundamental, de 
acordo com a magistrada, em lo-
cais distantes dos centros urba-
nos, onde elas ficam mais longe 
do sistema de proteção.

Delegacia de Polícia Civil de 
Rio Casca enquadra homem por 
agressão contra a ex-namorada

 A Delegacia de Po-
lícia Civil Rio Casca indiciou 
na semana passada (04 de 
julho), um homem de 24 
anos, suspeito de agredir a 
ex-namorada, no início de 
mês de junho. Após o rece-
bimento da intimação da 
decisão, concedendo medi-
das protetivas de urgência, 
requeridas pela vítima, o 
rapaz se deslocou até o res-
taurante da ex-namorada e 
de sua família.
 Enraivecido ele 
destruiu o restaurante 
utilizando uma machadi-
nha. Após verificação das 
câmeras de segurança, a 
ex-namorada identificou o 

investigado e registrou um 
boletim na Delegacia de Po-
lícia Civil. A Delegada Dra. 
Bruna Araújo representou 
pela prisão preventiva do 
suspeito, que foi deferida 
pela Justiça, sem ter sido 
cumprida: o investigado 
está foragido.
 Dra. Bruna Araújo, 
pediu o indiciamento, com 
base nos Arts. 129 §13 e 163 
do Código Penal e 24-A, da 
Lei Maria da Penha; A inves-
tigação foi concluída, com o 
indiciamento pelos crimes 
de lesão corporal em con-
texto de violência domésti-
ca, dano e descumprimento 
de medidas protetivas. 

LEI MARIA DA PENHA

MARIANA
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Adolescente de 16 anos tenta matar oponente de 17 anos

 As primeiras in-
formações publicadas no 
Portal Caparaó, pelo re-
pórter João Vítor Nunes, 
informam que uma mulher 
ateou fogo na casa da so-
gra. O sinistro foi registrado 
pelo Corpo de Bombeiros 
em São Pedro do Avaí, dis-
trito de Manhuaçu, no final 
da manhã de terça-feira, 09 
de julho, na Avenida Antô-
nio Calixto. A autora do cri-
me está desaparecida.
 De acordo com o 
registro da Polícia Militar, 
o casal que residia na casa 
se desentendeu e o homem 
abandonou a residência. 

 Na segunda-feira, 
08 de julho, um homem 
foi atacado em um bar na 
cidade de Matipó, após se 
recusar a dar dinheiro para 
a compra de drogas. O Bo-
letim de Ocorrência da Po-
lícia Militar registra que o 
homem agredido estava to-
mando cerveja quando foi 
abordado por um elemento 
que pediu dinheiro.
 Como ele se recu-
sou a dar dinheiro, o agres-
sor jogou uma lata de cerve-
ja. Em seguida saiu do bar, 

Na sequência, chegaram 
familiares da mulher e 
saíram todos depois de 
determinado tempo. Logo 
após a saída da mulher, 
vizinhos viram fumaça e o  
fogo se alastrou.
 Militares do Corpo 
de Bombeiros contiveram o 
fogo. Foi feito o controle das 
chamas, rescaldo e demoli-
ção parcial de paredes ins-
táveis e suscetíveis a queda. 
A perícia da Polícia Civil 
compareceu para reunir 
elementos que possam apu-
rar as causas do incêndio. 
Os moradores da residência 
não foram encontrados.

pegou uma faca e retornou. 
Ele desferiu 09 (nove) faca-
das no homem. O homem 
sofreu ferimentos graves na 
cabeça, abdômen e em ou-
tras partes do corpo.
 Ele foi socorrido e 
levado inicialmente para o 
Hospital Cristo Rei de Matipó, 
mas teve que ser transferido 
para o Hospital César Leite, 
em Manhuaçu, devido à gra-
vidade de seus ferimentos. O 
autor do ataque foi preso pela 
PM e levado para a Delegacia 
de Polícia Civil de Matipó.

Mulher ateia  fogo na casa 
da sogra e desaparece

Atacado no bar porque negou 
dar dinheiro para comprar droga

Homem agressor de ex-companheira 
vai parar no Presídio de Abre Campo

Homem morre após colidir sua 
motocicleta contra um barranco

morte para a vítima, que 
passou por atendimento 
médico. Ambos os envol-
vidos já eram conhecidos 
pelas forças de segurança 
pública por suposto envol-
vimento em práticas crimi-
nosas nos bairros São Pedro, 
Fátima, Bom Pastor, Novo 
Horizonte e Cidade Nova; 
Policiais militares realiza-
ram buscas na residência do 
atirador e outros endereços 
onde ele poderia estar.
 Entretanto, não 
houve sucesso na localização 
do adolescente até o momen-
to. As diligências seguem em 

 OUTRO ACIDENTE 
EM VIÇOSA - No dia seguinte, 
domingo, 07 de julho, outro 
acidente aconteceu em Viço-
sa,  mas desta vez sem morte. 
O piloto da motocicleta Hon-
da CG 160 Fan, acompanhado 
de sua namorada, relatou aos 
policiais militares, que foram 
controlar o trânsito, que se-
guia pela Avenida Santa Rita 
em direção ao centro da Cida-
de Universitária.
 No momento que 
realizava uma conversão à 

 Além do crime de 
perseguição, o homem vivia 
ameaçando a ex-companhei-
ra com envio de imagens de 

 O adolescente mo-
rador do Bairro São Pedro 
relatou ter sido surpreendido 
por outro menor, este  de 16 
anos. O agressor, portando 
um revólver calibre 32, efe-
tuou vários disparos. Atingi-
do por 03 (três) tiros de ras-
pão nos ombros e pescoço, 
o rapaz conseguiu correr até 
um salão de beleza nas proxi-
midades da Avenida Amazo-
nas, onde foi socorrido pelo 
irmão e levado para o Hospi-
tal Arnaldo Gavazza Filho, no 
Bairro Guarapiranga.
 Apesar dos feri-
mentos, não houve risco de 

 Em Viçosa, a crôni-
ca policial registrou que um 
homem morreu após colidir 
sua motocicleta contra um 
barranco. O acidente aconte-
ceu por volta das 15 horas da 
última sexta-feira, 05 de ju-
lho, na Rua Francisco Souza 
Fortes, próximo ao cemitério 
Colina da Saudade. 
 De acordo com tes-
temunhas, o motociclista 
transitava normalmente na 
rua quando perdeu o con-
trole do veículo e bateu no 
barranco. O SAMU 192 pres-
tou os primeiros socorros à 
vítima, que foi encaminhada 
para o Hospital São Sebas-
tião com uma fratura ex-
posta em uma das pernas e 
estava desacordado durante 
o transporte. Ele morreu no 
dia seguinte, sábado, 06 de 
julho, pela manhã.

 A Polícia Civil de 
Abre Campo cumpriu man-
dado judicial e prendeu um 
homem de 28 anos. Ele é 
suspeito de perseguir a ex-
-companheira, de 22 anos. 
A decisão judicial veio após 
a instauração de inquérito 
policial que apurou o cri-
me de violência doméstica 
e familiar contra a mulher. 
Segundo ficou apurado, já 
existia contra o investigado 
uma ordem judicial de afas-
tamento da vítima, que foi 
descumprida. 

Imagem meramente ilustrativa retirada do Google

 Fotos divulgadas pelo SAMU 192 são do acidente na Rua Francisco Souza Fortes

Policiais civis de Abre Campo e Matipó agiram em conjunto para prender o agressor de mulher 
(crédito da foto: divulgação da Polícia Civil)

Bombeiro realiza o trabalho de rescaldo do incêndio que destruiu a residência (crédito da foto: divulgação 
do Corpo de Bombeiros)

PONTE NOVA
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andamento na tentativa de 
apreendê-lo. O registro acon-
teceu na segunda-feira, 08 

esquerda para acessar a Ave-
nida Bueno Brandão sua mo-
tocicleta foi atingida por um 
veículo Onix, de cor branca, 
em alta velocidade. A colisão 
arremessou o motociclista, 
a passageira e a motocicleta 
contra um veículo Renault 
Logan, que aguardava na 
Avenida Bueno Brandão para 
acessar a Avenida Santa Rita. 
 Testemunhas confir-
maram a versão do motociclis-
ta e acrescentaram que, após a 
colisão, o motorista do Onix 

armas de fogo e de mulheres 
assassinadas pelo “Tribunal 
do Crime”, com o intuito de 
causar temor à jovem. De-

de julho, na parte da tarde, 
após uma briga entre os 02 
(dois) adolescentes.

empreendeu fuga na direção 
do Bairro de Fátima. O con-
dutor do Renault Logan, que 
estava parado no cruzamento, 
relatou que a motocicleta foi 
arremessada contra seu ve-
ículo devido ao impacto. Os 
ocupantes da moto, de 20 e 28 
anos, foram socorridas pelo 
SAMU Regional e encaminha-
das ao Hospital São Sebastião. 
O motorista do Renault Logan, 
de 31 anos, não sofreu feri-
mentos. O motorista do Onix 
ainda não localizado.

pois de bloqueado nas redes 
sociais, o investigado passou 
a ameaçar a mulher por meio 
de familiares. Foram obtidos 
elementos de informação de 
que o investigado  possuía 
arma de fogo. 
 Policiais das de-
legacias de Abre Campo e 
Matipó participaram do tra-
balho de rastreamento do 
agressor da mulher. Depois 
de detido, ele foi encami-
nhado ao presídio de Abre 
Campo na sexta-feira passa-
da, 05 de julho.
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Homem recebe apoio da namorada para assaltar trabalhadores 
de fábrica de goiabada-cascão de Santa Cruz do Escalvado

 Dois (dois) homens 
armados praticaram assalto 
a um mercado no centro de 
Canaã. De acordo com infor-
mações reveladas em Boletim 
de Ocorrência da Polícia Mili-
tar os criminosos, utilizando 
uma motocicleta XRE, de cor 
preta e sem placa, invadiram 
o estabelecimento e anuncia-
ram o assalto com armas em 
punho, na noite de quinta-fei-
ra passada, 04 de julho, por 
volta das 19h1min. 
 Os assaltantes fo-
ram descritos como sendo um 
homem alto, magro, moreno, 
vestindo uma blusa cinza, 
capacete preto, calça compri-
da clara e carregando uma 
mochila preta e vermelha; o 

outro homem e baixo, bran-
co, vestindo blusa azul, calça 
clara e capacete preto. Du-
rante o assalto, os criminosos 
levaram aproximadamente 
R$ 300 em dinheiro, 01 (um) 
iPhone e 01 (um) celular An-
droid pertencente a uma fun-
cionária do mercado. 
 Após o assalto, eles 
fugiram em alta velocidade 
na direção do município de 
Ervália. As investigações ini-
ciais da Polícia Militar apon-
tam para um suspeito, que até 
o momento não foi localizado. 
A polícia continua realizando 
buscas em Canaã para reunir 
mais informações que pos-
sam ajudar a instruir o inqué-
rito da Polícia Civil. 

Material apreendido com os assaltantes de trabalhadores da fábrica de goiabada-casção Tia Carla 
(crédito da foto: divulgação da PM)

Motocicleta roubada no Espirito Santo, há mais de dois anos, foi recuperada em operação policial (cré-
dito da foto: divulgação PM)

detidos são 02 (dois) homens, 
de 27 e 36 anos, e 1 (uma) mu-
lher de 41 anos. As vítimas, 07 
(sete) mulheres e 01 (um) ho-
mem, foram assaltadas quan-
do retornavam do trabalho na 
empresa de produção da goia-
bada-cascão Tia Carla. 
 Os funcionários ha-
viam recebido seus salários na-
quele dia e estavam voltando 
para casa quando foram abor-
dados por 02 (dois) homem 
que estavam em 01 (uma) mo-
tocicleta. Um dos assaltantes 
estava armado e anunciou o 
assalto levando o dinheiro e os 
pertences das vítimas, menos 
da namorada de um deles.
 A mulher confessou 
seu envolvimento, enquanto os 

original do veículo no intuito 
de camuflar o crime. Posterior-

doméstica e familiar contra a mu-
lher. Segundo ficou apurado, já 
existia contra o investigado uma 
ordem judicial de afastamento da 
vítima, que foi descumprida.
 Além do crime de per-
seguição, o homem vivia ame-
açando a ex-companheira com 

 Na tarde de sexta-
-feira passada, 05 de julho, 
policiais militares prenderam 
03 (três) suspeitos de roubo  
e apreenderam uma arma de 
fogo, após assalto ocorrido 
nas proximidades do Km 3 da 
Rodovia AMG 1705, perto da 
empresa Tia Carla, que produz 
goiabada-cascão. Os assalta-
dos são funcionários da em-
presa. A Rodovia AMG-1705, é 
secundária e liga o município 
de Santa Cruz do Escalvado  à 
Rodovia MG 329, entre Ponte 
Nova e Rio Casca. 
 O assalto foi arqui-
tetado dias antes pela namo-
rada de um dos assaltantes, 
que informou a data de paga-
mento dos trabalhadores. Os 

 No dia 07 de julho, era 
por volta das 17h, quando  a Po-
lícia Militar realizava operação 
ostensiva na Rua Abreu Rios, em 
São Pedro dos Ferros, às 17 ho-
ras, do dia 07 de julho. Naquele 
momento, os militares da guar-
nição abordaram um homem de 
36 anos, que estava pilotando 
uma motocicleta Yamaha XJ6, 
de cor preta. Durante a verifica-
ção ficou constatado que o chas-
si não conferia com as caracte-
rísticas do veículo.
 Os policiais identi-
ficaram que a motocicleta re-
cebeu tinta preta sobre a cor 
vermelha, adulterando a cor 

 A Polícia Civil de Abre 
Campo cumpriu mandado judi-
cial e prendeu 01 (um) homem, 
de 28 anos, suspeito de perseguir 
a ex-companheira, de 22 anos. 
A decisão judicial veio após a 
instauração de inquérito policial 
que apurou o crime de violência 

Homens assaltam mercado 
no centro de Canaã 

Preso em operação policial pilotava motocicleta 
roubada há dois anos, no Espírito Santo

Após mandado judicial, Polícia Civil 
prende homem que agrediu mulher

outros 02 (dois) suspeitos ne-
garam participação, mas apre-
sentaram versões conflitantes. 
A operação policial resultou na 
apreensão de uma espingar-
da calibre 32, 12 munições, 03 
(três) celulares, 01 (um) capa-

mente os militares entraram 
em contato com a Polícia Mili-

envio de imagens de armas de 
fogo e de mulheres assassina-
das pelo “Tribunal do Crime”, 
com o intuito de causar temor 
à jovem. Depois de bloqueado 
nas redes sociais, o investigado 
passou a ameaçar a mulher por 
meio de familiares.

cete, 01 (uma) touca balaclava, 
R$ 650,00 em dinheiro a moto-
cicleta Honda CG 150 Titan KS, 
usado no assalto. Os suspeitos 
foram encaminhados para a De-
legacia Regional de Polícia Civil 
de Ponte Nova.

tar do Estado do Espírito San-
to. Um Boletim de Ocorrência, 
registrado em 2022, registava 
o furto da motocicleta na zona 
rural da cidade de Ibitirama.
 O piloto disse aos mi-
litares que havia comprado a 
motocicleta em 2023 e que não 
sabia se tratava de produto de 
furto. Seus argumentos caíram 
por terra quando ficou compro-
vado que ele tem outros envol-
vimentos em ocorrências de 
clonagem de veículos e estelio-
nato. Ele recebeu voz de prisão 
em flagrante e foi encaminhado 
para a Delegacia de Polícias Ci-
vil, de São Pedro dos Ferros.

 Foram obtidos elemen-
tos de informação de que o investi-
gado é possuidor de arma de fogo. 
Policiais das delegacias de Abre 
Campo e Matipó participaram do 
trabalho de rastreamento do agres-
sor da mulher. Ele foi encaminha-
do ao presídio de Abre Campo.

SÃO PEDRO DOS FERROS

ABRE CAMPO
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Governador Valadares vai sediar etapa estadual do JEMG

Os atletas Enzo e Yago, com o professor Thiago Sodré, venceram a fase de grupos e conquistaram direito 
de ir à etapa estadual na modalidade vôlei de praia (crédito da foto: arquivo do Colégio Athenas Equipe)

O Time do Condomínio F.C, atual campeão, estreou com vitória sobre a Praça E.C (crédito da foto: 
divulgação da coordenação do torneio)

 O Jemg é promovi-
do pela secretaria de estado 
de Desenvolvimento Social 
(Sedese-MG), por meio da 

 A sede da etapa es-
tadual dos Jogos Escolares de 
Minas Gerais 2024 (Jemg) foi 
definida: Governador Vala-
dares vai receber as delega-
ções das escolas classificadas 
ao longo dos meses de julho 
e agosto, para disputas em 
modalidades convencionais 
e paralímpicas. Ponte Nova 
participará na modalidade 
vôlei de praia, depois de ter 
conquistado a medalha de 
Prata com a dupla masculi-
na do Módulo I (12 a 14) do 
Colégio Athenas Equipe de 
Ponte Nova.
 A etapa final do 
Jemg, é dividida em 02 (dois) 
momentos. O primeiro deles 
é realizado a partir de segun-
da-feira, dias 15 de julho e 
termina 21 de julho, quando 
serão disputadas modali-
dades paraolímpicas. Já no 
período de 05 a 11 de agos-
to, Governador Valadares vai 
sediar a etapa estadual dos 
jogos convencionais.

 Começou no último 
sábado, 06 de julho, mais 
uma edição do Campeonato 
de Ruas do Distrito São José 
do Triunfo/Fundão, em Vi-
çosa. No 1º jogo do dia, Beco 
F.C  e Elisa Ladeira E.C  em-
pataram em 1 x 1. Já na outra 
partida, o Condomínio F.C 
venceu a equipe Praça E.C 
por 5 x 2. Todas as partidas 
do torneio serão realizadas 
no estádio Paulo Mário Del 
Giudice (Campo do Coucei-
ro).A próxima rodada do tor-
neio acontece neste sábado 
(13), também no Campo do 
Couceiro. 
 O time do Beco foi a 
campo com Thallys; Otávio, 
Dão, Guga, Juninho; Hugo, 
João Vitor, Mauro, Breno, Pe-
dro e Deico. Já a Elisa Ladeira 
jogou com Deiverson; Mar-
cos, Jackson, Dinei, Robert; 
Isaac, Kauan, Warley, Cleisi-
nho; Kaik e Guilherme. O gol 

do Beco F.C foi marcado por 
Hugo enquanto  Kaik marcou 
para a Elisa Ladeira E.C.
 No 2º jogo, o Con-
domínio F.C, atual campeão, 
venceu com gols de Gullit 
(2), Andrezinho, Arthur e 
Jorginho. Moisés e Mauri-
cinho descontaram para a 
Praça. O Condomínio en-
trou em campo com Vitão, 
Tuquinho, Zinho, Frederico, 

subsecretaria de Esportes 
(Subesp), em parceria com a 
secretaria de estado da Edu-
cação. A execução técnica é 
de responsabilidade da Fede-
ração de Esportes Estudantis 
de Minas Gerais (FEEMG).
 Os vencedores das 
02 (duas) etapas represen-
tarão Minas Gerais nos Jogos 
Escolares Brasileiros (JEBs), 
que são organizados pela Con-
federação Brasileira do Des-
porto Escolar; estarão  tam-
bém nos Jogos da Juventude, 
estes organizados pelo Comitê 
Olímpico do Brasil; e nas Pa-
raolimpíadas Escolares, que 
são organizadas pelo Comitê 
Paraolímpico Brasileiro. 

Campeonato de Ruas em São José do Triunfo 
movimenta comunidades de bairros

Alunos de escola da SRE Manhuaçu 
venceram JEMG Regional, em Caratinga

Alunos de futsal de Durandé comemoram a medalha de ouro em Caratinga (crédito da foto: 
Júnia Tuelher Fraga, vice-diretora da escola)

 Os alunos do 
time de futsal masculino 
da Escola Estadual Quin-
ca Franco, de Durandé, 
conquistaram a medalha 
de ouro na etapa regional 
dos Jogos Escolares de Mi-
nas Gerais (JEMG), dispu-
tada em Caratinga, na se-
mana passada. A segunda 
fase englobou várias mo-
dalidades esportivas con-
tando com a presença de 
várias escolas campeãs 
da etapa microrregional 
para a disputa regional 
que compõe toda região 
do Vale do Aço.
 Representando a 
SRE de Manhuaçu, os estu-
dantes da Escola Estadual 
Quinca Franco, garantiram 
a medalha de ouro no fut-
sal masculino módulo I (12 

a 14 anos). Vencedores da 
etapa regional, os atletas 
irão, no próximo dia 05 
de agosto, para a cidade 
de Governador Valadares, 
para disputar a etapa esta-
dual dos jogos.
 “Parabenizamos 
os estudantes e toda a 

equipe responsável pelo 
feito inédito e ficaremos 
na torcida para a próxi-
ma etapa que está por 
vir”, destaca a vice-direto-
ra Escola Estadual Quinca 
Franco, Junia Tuelher Fra-
ga, em nome da direção e 
professores.

Ponte Nova será representada pelo vôlei de praia masculino do Colégio Atenas Equipe

Marquinhos; Nunita, Colate, 
Andrezinho, Luizão; Jorgi-
nho e Gullit. O time Praça 
E.C jogou com Jean; Pico, 
Serginho, Juliano, Moisés; 
Marcos, Tentinho, Fabiano, 
Michel, Vinicius e Kayky. 
 Praça E.C e Elisa 
Ladeira E.C se enfrentam às 
13h15min, enquanto o E.C 
São Lourenço encara o Beco 
F.C às 16h15min.
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Decisão do título de 2024 começa neste sábado, 13 de julho

 A secretaria mu-
nicipal de Esporte, Lazer 
e Juventude (Semej) reali-
zou na semana no Centro 
Municipal de Esporte, La-
zer e Cidadania, localizada 
na Rua João Piranga, no 
Bairro Triângulo, a 1ª eta-
pa do Festival Estudantil 
de Atletismo  com provas 
de corridas de 80 m, 100 
m, 150 m, 200 m, 400 m, 
800 m, 2000 m e 3000 m, 
arremesso de peso e lança-
mento de disco.

 Segundo o Secre-
tário Marcos Dias, o evento 
serviu para selecionar alu-
nos/atletas ponte-noven-
ses, de 12 a 17 anos, para 
a disputa da etapa estadu-
al dos Jogos Escolares de 
Minas Gerais (Jeemg), que 
será realizado de 15 a 21 de 
julho, em Governador Va-
ladares. Leia mais sobre o 
Jemg e a participação de 
Ponte Nova: reportagem 
na página 15.

Semej seleciona atletas
 de atletismo para 

participar do JEMG, em 
Governador Valadares

O Pontenovense F.C conta com o apoio de sua torcida para decidir na Vila Oliveira, em 20 de julho (crédito da foto: arquivo do Baeta)

Flagrante da reunião: Tico Santa Helena (camisa vermelha) explica as normas da competição (crédito da foto: arquivo da Semej)

A equipe do Macuco foi campeã da Copa Ponte Nova, em 2023 (crédito da foto: arquivo do Macuco)

 SE 1º de Maio (Ma-
cuco) e Pontenovense F.C 
(Baeta) equipes de Ponte 
Nova, decidem a Superco-
pa dos Inconfidentes e Vale 
do Piranga em 02 (dois) jo-
gos, a partir de sábado dia 
13 de julho às 16 horas no 
Estádio  Dr. Otávio Soares, 
casa do time Macuco, loca-
lizada no Bairro Primeiro 
de Maio. O  jogo será na Vila 
Oliveira pela melhor cam-
panha do Baeta. As equipes 
são bicampeãs do  torneio 
esportivo, que está em sua 

 A primeira reu-
nião da LMDPN, com vis-
tas à organização da Su-
percopa dos Inconfidentes 
e Vale do Piranga Sub-15 e 
Sub-17, aconteceu no iní-
cio da semana na sede da 
Semej. Ficou decidido pe-

çosa) E.C Guaraciaba (Gua-
raciaba), Municipal F.C 
(Oratórios) e Gramense F.C 
(Santo Antônio do Grama). 
Embora não tivesse en-
viado representante, o E.C 
Anna Florência confirmou 
participação.

Começa em agosto a Supercopa dos Inconfidentes 
e Vale do Piranga Sub-15 e Sub-17

8ª edição. A arbitragem 
será da Federação Mineira 
de Futebol.
 A Supercopa dos 
Inconfidentes e Vale do 
Piranga começou em mar-
ço de 2024 com 10 equi-
pes de 09 (nove) cidades 
mineiras. A promoção é 
da Liga Municipal de Des-
portos de Ponte Nova (LM-
DPN), sob a presidência de 
Tico Santa Helena. As ci-
dades de Itabira, São Gon-
çalo do Rio Abaixo, Barra 
Longa, Mariana, Ouro Pre-
to, Piedade de Ponte Nova, 
Piranga, Urucânia estive-
ram representadas, além 
de Ponte Nova.

los representantes de 08 
(oito) equipes presentes, 
que a competição come-
ça no dia agosto. Os jogos 
serão realizados nos está-
dios do E.C Palmeirense, 
Pontenovense F.C e S.E 1º 
de Maio.

 Os jogos da com-
petição, que começou em 
2015, com interrupção 
durante os anos de 2020 
e 2021, por causa da pan-
demia do coronavírus, são 
acompanhados e transmi-
tidos pela Equipe de Espor-
tes da Rádio Montanhesa 
670 Khz, coordenada pelo 
radialista e secretário de 
Esporte, Lazer e Juventude 
(Semej), órgão da Prefeitu-
ra de Ponte Nova. Atuam 
também na equipe: nar-
radores Dimas José e João 
Paulo Araújo; repórteres 
Doriva Júnior e Adriano 
Luiz, e o técnico de TI, Die-
go Albergaria.

 Participaram da 
reunião os representantes 
da S.E Piedadense (Pieda-
de de Ponte Nova), E.C Pal-
meirense, Pontenovense 
F.C e S.E 1º de Maio (Ponte 
Nova), Viçosa Esporte e 
Lazer/VEL Palestra F.C (Vi-

SUPERCOPA DOS INCONFIDENTES E VALE DO PIRANGA

elhore os resultados 
da sua empresa com a

A3TV.BR


